
家装服务台

●出售

鸿运国际商城，人民路与文昌路交会处
附近有一商铺G3119，建筑面积约53.76平
方米，价格面议，欲购从速。

电话：18239186666
金山·东方花园，人民路焦作大学东有一

复式房源，位于7号多层楼6层（6+7跃层），
建筑面积约295.97平方米，现出售，欲购从
速。

电话：15036546520
解放区烈士街附近电梯房一套，2楼，建

筑面积约125.51平方米，可签购房合同，可
银行按揭。

电话：18439115777
太行路与岭南路交会处北300米云河丹

堤新房一套，建筑面积约132.26平方米，2号
楼2单元东户14层（总高22层），四室两厅，
现出售，欲购从速。

电话：18625880985
塔南路土产公司家属楼，周边有塔南路

小学、焦东路小学、田源菜市场。四楼，两室
一厅（可改三室），建筑面积约96平方米，双
气，低价急售。

电话：13903911256
四季花城小区，建筑面积约54平方米，

一室一厅一厨一卫，一梯6户，精装修，3层，
总高25层。

电话：18903891818
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家庭健身房该怎样设计

问题提出：胡女士
问题陈述：我喜欢健身,可没有时间经

常去健身房，我想在自己家里做一个小的
健身房,请问该如何设计？

行动记者：王 倩
行动结果：业内人士表示，视野好、通

风能力好的地方适合作为家庭健身房。最
好不要将健身房设置在楼下邻居卧室的上
方，以免在锻炼时被投诉。由于不少健身
动作都是仰卧的，建议不要使用照明方向
垂直向下的屋顶灯具进行照明，以减少明
亮的灯光直射入眼。地面的防滑能力相当
重要，可以选用具有防滑性且耐用指数较
高的专用地胶等材料铺装。

马桶移位是否可取

问题提出：曹女士
问题陈述：我想将马桶移位，腾出更

多空间打造一个浴缸，请问，马桶是否可
以移位？移位后会不会出现堵塞的情况？

行动记者：王 倩
行动结果：业内人士表示，一般情况

下不建议将马桶移位。马桶移位需要安
装马桶移位器，马桶移位器一般都是在坑
距过长或是过短时安装，而且通常移位的
距离不能超过10厘米。使用了马桶移位
器后，会使排污的弯道变得更多，管道内
的气压会增大，很容易引起污水回流，马
桶的冲水功能会受到影响，容易发生堵塞
的情况。因此，最好不要安装马桶移位
器，如果不得不安装马桶移位器时，一定
要控制好其所连接的距离。

冬季来临，很多人都开始给自
己的皮肤做保养，沙发作为家里客
厅的脸面，家居装饰的主角之一，也
应该在冬季做好清洁保养工作，这
可以让沙发在历经时间洗礼后始终
如新。

众所周知，沙发从材质上可以
分为布艺类沙发、木质类沙发、皮质
类沙发等。无论哪种沙发，长时间
不进行保养，就会变得颜色暗淡、表
面粗糙，不仅影响美观，坐起来也不
舒服，为此，业内人士分门别类地为
业主提供冬季保养沙发的小妙招。

布艺类沙发

布艺沙发千万不能用大量的水
进行擦洗。现在的布艺沙发可以选
择的种类很多，有的是防水、防污布
料，即使果汁倒在上面都难以渗透，
只要用清水轻轻擦拭后放在通风处
自然风干，避免受潮发霉就可以
了。而不防水的布艺沙发出现污迹
可以采用沙发或者地毯专用清洁
剂，切勿大量用水擦洗，以免水渗入
沙发内层，造成沙发里边框架受潮、
变形，也容易滋生霉菌。

木质类沙发

这类沙发应该每一个季度打一
次蜡。在家居设计中，选择实木沙
发，对于其位置的摆放也有一定讲
究。首先摆放要避开阳光直射，如
若放置在窗户旁边，应该有窗帘为
其遮挡。其次，在冬季，不能让沙发
靠近暖气或壁炉等用于取暖的设
备，防止家具褪色、开裂。此外，木
质开裂的情况还可能与家中过于干

燥有关。如果家中气候特别干燥，
业主可以配备加湿器，增加空气的
潮湿度，防止沙发翘裂。同时，还应
该时刻保持室内通风，不应让家具
总处在潮湿的环境中，否则家具可
能会霉变。

对于木质沙发的清洁，可以先
选用中性的肥皂水擦拭，再用清水
擦拭干净，用干抹布擦干，这样可以
减少污渍遗留在木质沙发表面的概
率。正常情况下，一个季度就应该
给木质类沙发的表面打蜡，但上蜡
不可太密集，否则会堵塞木头的毛
细孔。也可购买木质家具的保养
油，这对木质类家具也能起到一定
的保护作用。

皮质沙发

皮质沙发不宜用水擦拭或洗涤。
皮质沙发向来以高贵典雅的外观、沉

稳舒适的体感著称，如果保养不当会
褪色、陈旧，失去光泽，使皮革缺乏延
展性而使沙发变形，因此在日常打理
上需要更细心和耐心。一般来说，皮
沙发的保养最关键在于皮质的“呼
吸”，因此，要经常清理，保持皮质表面
的毛孔不被灰尘阻塞，而且，还要经常
保持室内通风。在平时清理时，一定
要使用纯棉布或丝绸沾湿后轻轻擦
拭，在擦净后可用家具保养油或上光
蜡等再护理一遍，以保持其光洁。如
果不小心将圆珠笔等画在皮沙发上，
也不必着急，只要在有效时间用橡皮
轻轻擦拭便可去除。如果发现有洞
孔、破烂、烧损现象，一定要请专业人
士来进行清理、保养。

王 倩
上图 沙发在家庭装修中是主

角之一，只有做好养护工作，才能使
其始终如新。 王 倩 摄

从古至今，门不仅能起到阻隔
外界视线的作用，还能彰显主人身
份、地位和品位，可以说，每个家庭
中的门已经逐渐从安全与私密的属
性上升为精神的通道。但市面上木
门品牌种类繁多，材质外观参差不
齐，于是，很多陷阱和猫腻就会藏在
里面，市民要想在选择木门的时候
不落进坑里，就得知道选门的门道。

“我家的实木复合门安装半年
就出现了门边开裂现象，商家以种
种理由拒绝赔偿。”市民冯女士表
示。无独有偶，李先生家的高档原
木门竟然也出现了开裂现象。记者
在我市木门市场上了解到，市民由
于专业知识不强，往往不是盲目选
择昂贵的，就是刻意选择低价的，再
加上忽视安装细节。此外，在采访
中记者发现，除了木门开裂外，还有
起泡、气味大、色差大等，而安装中
因业主与经销商沟通不畅，木门工
序与上下工序衔接失误，导致装修
延期、无法安装、重新返工的现象也
时有发生。

对于目前家装木门选购和安装
方面存在的问题，有着多年木门销
售经验的刘芳表示，市民在选购木
门时，经常出现三大误区：一是盲目
选择价格昂贵的原木门。虽然原木
门提升了室内装修的档次，但是也

因为容易出现色差和开裂现象给业
主带来很多烦恼。二是不问品牌，
只比价格。现在有许多生产木门的
小厂家，消费者如果不加以甄别，往
往因为贪图便宜，而给自己造成很
大麻烦。三是不知道沟通。安装木
门是装修中的重要环节，如果上下
游工序不能很好衔接，就会出现预
留位置不对而延误工期。

“选择木门时一定要了解清楚
其用料的工艺和质量，木材不同，加
工手法可能就不同，这些都会导致
木门使用的环境有所区别，如果消
费者不懂识别木材好坏，可以通过
手摸和侧光看两种方法。用手抚摩
门的边框、面板、拐角处，要求无刮
擦感，柔和细腻，然后站在门的侧面

迎光看门板的油漆面是否有凹凸波
浪。基本上靠这两下就可以知道做
工是否合格了。”在刘芳看来，木门
价格的高低与木材的好坏有着直接
关联，因此，消费者在选购木门时千
万不要图一时便宜。还有最重要的
一点就是选购木门时要注重商家的
信誉和服务质量，尽量选择品牌声
誉好的厂家，消费者通过验看厂家
的相关资质认证对照相关行业标准
就可以做到了。家庭装修中，门的
重要性不言而喻，消费者最好在专
业人士的指导下选择木门或者那些
被人们公认的知名品牌。因为，这
些品牌会给大家提供全方位的一站
式服务，免除消费者的后顾之忧。

王 倩

清洁保养做到位
沙发也能久坐如新

选门不踩雷 这些门道要了解

门不仅能起到阻
隔外界视线的作用，
还能彰显生活品位，
选对了木门可以让装
修更协调，生活更舒
适。

王 倩 摄

记者昨日从河南体彩焦作分中心
获悉，近日，修武县一位购彩者喜中体
彩超级大乐透二等奖，获得奖金
177906元。

这位中奖者多年来每次购买彩票
的金额都不大，却意外中得了大奖，他
自己都感到吃惊。据了解，这位中奖者
是一位普通的上班族，每周都会在闲暇
时间研究号码走势，凭着自己的直觉和
对超级大乐透玩法的了解，选择了一组
心仪的号码进行投注。他坦言自己购
彩的目的无非是希望能够体验一下中
大奖的刺激和喜悦，从而带给自己更多
快乐的生活。

与大部分购彩者注重高额投注不
同，这位中奖者一直坚持低投注额度，
不仅不影响生活，还让他体会到了购彩
的乐趣。

如今，买体彩已经成为他生活中的
小确幸，体彩的“越努力越美好”理念，

温暖了他的生活。好好工作、好好生
活、好好买彩票，幸运就这样和他撞个
满怀。

这位中奖者希望通过此次经历，向
广大购彩者传达一个观念：投注要理性
对待，量力而行，享受其中带来的乐趣
与惊喜。购彩无关大小，无论是否中
奖，都仅仅是人生中的一种小小娱乐方
式。市场专家表示，购彩既是一种娱
乐，也是一种改变命运的机会。但在购
彩的同时，理性投注是最为关键的。通
过购买彩票，可以看到了这个世界上无
奇不有的机遇之神。购彩不仅仅是一
次无谓的冒险，它更是传递了一个乐
观、积极的生活态度。⑨

赵改玲 刘 宇
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12月1日起，《食用农产品市场销
售质量安全监督管理办法》正式施行，
这意味着可能误导消费者感官、改变食
材肉眼色泽的“生鲜灯”从此禁用。那
么，关掉“生鲜灯”后的市场情况如何，
市民又如何看待呢？对此，记者走访了
我市多个农贸市场、超市了解情况。

连日来，记者走访了我市多家农贸
市场和超市发现，肉类摊位上已经不见
了“生鲜灯”，绝大多数商家使用的都是
普通白光灯。虽然还有商家使用着与
之前“生鲜灯”外形一样的灯具，但灯光
颜色也是白色，没有“美颜”功能。

记者注意到，缺少色彩艳丽“生鲜
灯”的加持后，肉品色泽不再向之前那
样鲜红，而是接近本色，能够令市民在
购买时直接看到肉类的真实颜色。

对于关掉“生鲜灯”，商户是怎么看
待的呢？“我们已经换灯有一段时间了，
没发现对生意有什么影响，来买肉的都
是老顾客。”田源市场一家肉铺店主告

诉记者。“生鲜灯”确实能让肉类看起来
更好看，但我们做的都是回头客生意，
还是要保证肉的品质才能赢来好口
碑。还有摊主表示，很多人习惯挑“卖
相”好的肉，所以以前大家都用“生鲜
灯”的时候，他们也跟着用。现在大家
都换成了普通灯具，这对所有商户来说
都是公平的，也就不存在“障眼法”一
说，大家只有尽可能去批发新鲜、品质
好的肉才能吸引更多的顾客。

面对无“美颜”的肉品，市民又是什
么态度呢？“现在买肉更真实了。”市民
张女士说。以前肉买的时候看着很鲜
亮，但回家后就发现颜色跟在店里看到
的不一致，总觉得别扭。现在好了，买
肉时看到的是什么颜色，拿回家还是什
么颜色，这样购买更放心。另一位市民
周女士也表示，不让用灯光给生肉“美
颜”挺好的，让肉在白光灯下显出本色，
能让大家买得放心、吃得安心。

12月1日起，肉类摊位不得使用“生鲜灯”

商家执行到位 市民表示欢迎
本报记者 李 锴

修武一购彩者喜获大乐透17.79万元

陈宝霞：

税务蓝+志愿红=一张闪亮的名片
本报记者 赵改玲

12月6日上午，
马村区教育局组织
开展全区小学校长

“抓管理、带队伍、提
升教育教学质量”专
项工作汇报活动。
该局每月一次的全
区中小学校长专项
工作汇报交流活动，
为各校相互学习借
鉴提供了平台，促进
该区中小学教育教
学质量稳步提升。

张学勤 摄

个人简介

陈宝霞是一名“70后”，是博
爱县税务局一名干部，2019年被
博爱县委评为宣传思想文化工作
先进个人，被焦作市总工会授予

“优秀工会积极分子”称号，同年6
月荣登“中国好人榜”；2021年被
焦作市委授予“优秀宣讲师”称
号；2022年，其家庭被授予焦作市

“文明家庭”称号；2023年被河南
省授予“优秀志愿者”称号。先后
8次被焦作市税务局嘉奖，荣立3
次个人三等功。

奋斗故事

12月5日是国际志愿者日，陈
宝霞团队到博爱县春晖养老服务
中心给老人理发，开展志愿服务活
动，奉献爱心，弘扬志愿精神。这
只是陈宝霞开展志愿服务的一个
缩影。说起志愿服务，得从2009
年说起。2009年初春，陈宝霞随单
位到博爱县寨豁乡司窑村开展工
作时，无意中了解到这样一个贫困
家庭：男孩司龙龙在出生前的一个
月父亲遭遇车祸去世，母亲因无法
承受打击精神失常，离家出走，下
落不明。司龙龙的爷爷早年去世，
仅剩下身有残疾的奶奶和他跟随
出嫁的姑姑生活。天有不测风云，
他的姑父也因车祸身亡。陈宝霞
在了解到这个揪心的故事后，暗下
决心，一定要帮助这一家人，直到
把孩子抚养成人。从那时开始，她
就很少逛街、很少购物，开始把有
限的资金用到救助贫困家庭的孩
子身上。2010年春节前，陈宝霞带
着现金、学习用品、新买的羽绒服
和年货等生活用品来到司龙龙家
里。司龙龙奶奶说：“要不是你的
帮扶，这学绝对不让他再上啦”。
一旁调皮的龙龙已经换上了合体
的新衣服。这样的场景一直持续
了10年。陈宝霞还号召志愿者一
起组建成立了爱心团队“博爱县育
本国学会”，并在当地民政部门注
册，践行着孝老爱亲，助人为乐，扶
危济困、志愿服务的中华传统美
德。“我们是一群人，一辈子，一件

事。”在她的倡议下，她和团队利用
业余时间积极参与“道德讲堂”“弟
子规学堂”“婚姻和解中心”和“爱
心助学会”等多种形式的活动，广
泛研究和传播国学传统文化。自
爱心团队成立以来，通过民政部门
注册志愿者200余人。多年来，在
她的组织下共开设了“道德讲堂”
288期，在全县的21个乡村、街道
组织“弟子规”巡讲21场，参学人数
达1.6万余人次。“婚姻和解中心”
积极开展家庭矛盾化解活动，使30
余个濒临离婚的家庭重圆幸福生
活。“爱心助学会”利用每年暑假，
深入寨豁山区走访10多个困难家
庭，为困难孤儿、困难大学生发放
助学款1.2万余元，捐助物品价值
5000余元；在对特殊教育学校进行
扶持活跃中，共捐助校服 300 多
套，送去夏凉被、大米、油、蔬菜等
物资价值1.5万余元。

开展送文化下乡。为确保宣
传效果，她积极主动与有关部门配
合，按照博爱县委宣传部的安排，
组织开展了“博爱大讲堂”，将公益
讲堂开在了机关、事业单位和各乡
（镇）、街道，深入到数十家企业、学
校、幼儿园等，取得良好效果；与该
县妇幼保健院结合，让传统文化从
准妈妈学起，开设了孕妇之家公益
课堂。宣讲过程中，她利用自己所
学到的理论知识，使群众中在寓教
于乐中一学就懂、一懂就做、一做
就有成效，打通了政策宣讲的“最
后一公里”。被焦作市委宣传部授
予“优秀基层宣讲员”称号。

未来展望

陈宝霞说，在今后的工作中，将
继续发扬“奉献、友爱、互助、进步”
的志愿者精神，在做好本职工作的
同时，继续以雷锋精神为引领，带领
更多志愿者继续深化落实“以文化
人，以德铸魂”的团队宗旨。通过志
愿服务活动的开展，让税务蓝+志愿
红成为一张闪亮的名片。

“做公益幸福自己，也是引领社
会风气和公民道德进一步提升的一
个良性循环的过程。”陈宝霞说。

上图 陈宝霞。
程 全 摄


